

Furioso bombardeo sobre la tercera línea alemana

Lansing satisface con la nota de Carranza. — El conflicto americano en vías de arreglo.

WASHINGTON, 7.—Lansing se ha dirigido al Gobierno mexicano por medio de Arredondo acusando recibo de la nota fechada el 4 de julio que se refiere a las notas americanas del 20 y 25 de junio en la cual le asegura la sincera satisfacción que siente el Gobierno americano por la franca exposición de las dificultades que desgraciadamente se han surgido en las relaciones de los dos países con respecto de las cuestiones fronterizas y por la expresión que ha hecho sin ninguna reserva del deseo que tiene su Gobierno de llegar a un arreglo de las dificultades sobre una base amigable.

Al mismo tiempo le asegura que el mismo espíritu de amistad y solicitud por la continuación de las cordiales relaciones de los dos países anima a su Gobierno que está igualmente deseoso de llegar a una solución inmediata de la controversia que por tanto tiempo ha molestado a los dos Gobiernos. Manifiesta además que le es especialmente satisfactorio a su Gobierno no notar que el Gobierno de facto está dispuesto a dar inmediata y efectiva consideración a las negociaciones, y descubrir un espíritu de concordia en las cuestiones pendientes.

La nota manifiesta que los Estados Unidos están dispuestos a proceder inmediatamente al canje de opiniones con el fin de llegar a un convenio mediante el cual se arreglarán las dificultades e impedirá que se repitan en lo futuro.

Los villistas en Chihuahua.

CHIHUAHUA, 7.—El General Treviño está enviando tropas para cooperar en la campaña contra los villistas que amenazan la ciudad de Juárez. Se ha despachado refuerzos a Torreón y a Chihuahua al mando de Luis Gutiérrez.

Los americanos abandonan la idea de intervención. — Se rinden tres cabecillas mexicanas.

MEXICO, 7.—Los despachos de Washington anunciando que los Estados Unidos han desistido definitivamente de la intervención armada han causado regocijo.

Se anuncia también la rendición de Castillo Pérez en Puerto México junto con su oficialidad y ciento cincuenta hombres de tropa. Así mismo informa de la rendición de Hemenegildo Flores y el coronel Guzmán y sus partidarios.

RIO GRANDE, 7.—Aguilar ha presentado al Gabinete un proyecto de ley concediendo ciertas franquicias a los ferrocarriles que prestaron servicios a la causa revolucionaria.

Se ha reanudado el servicio ferroviario entre Cuernavaca e Iguala. Mediante la toma de Tlatizapán queda completamente dominado Morelos que es cuartel general de los zapatistas, quedando últimamente Jilguero.

WASHINGTON, 7.—Por orden de Carranza Arredondo informó a la Secretaría de Estado que una fuerza villista aniquiló un destacamento carranzista en las inmediaciones de Corralitos, en Chihuahua. Se insiste que patrulla fronteriza ejerce vigilancia a fin de impedir que penetren en territorio norteamericano, pues se teme que pudieran causar nuevas dificultades penetrando principalmente por Boquillos y Ojinaga.

Continúa la lucha en todo el frente ruso.

PETROGRADO, 8.—Hemos continuado nuestro éxito en la región de Czartorisk, sobre el río Styr. Después de la captura de Grady y tras sangriento encuentro a la bayoneta, tomamos la aldea de Balsyca, situada en el camino real, entre Kolki y Manevitch. También ocupamos Gruzialkin. Se aumenta el número de prisioneros austro-alemanes en el frente situado al Sur del río Stochod, el enemigo mantiene violento fuego en varios sectores. Al Norte de la villa de Lipa, y bajo la protección del fuego de la artillería, el enemigo intentó la ofensiva en la región de Schekelin y Dobovilla la que repelimos. El cañoneo continúa.

En el frente de Galicia efectúan duelos de artillería en muchos puntos. En la región situada al Este de Montateryska, sobre el río Korapiec continuamos rechazando al enemigo. Al Oeste de Szadzanki y al Este de Delayin tomamos la posición, haciendo prisioneros a muchos alemanes. Al Sudeste de lago Narze los alemanes iniciaron un violento contraataque y recuperaron las trincheras que habían perdido ayer. La batalla continúa.

En una parte considerable del frente, entre el alto Niemen y los pantanos de Pinsk se está efectuando un violento duelo de artillería. Al Este de Baranochivir, en la región de Odhovtchina, los alemanes nos rechazaron ligeramente a consecuencia de un ligero contraataque, pero el fuego concentrado de nuestra artillería les hizo retirarse.

En la región de Baranivichi nuestras ametralladoras apagaron el fuego de los alemanes durante varios ataques nocturnos. En los recientes combates nuestro artillero Oloda, al cargo de una máquina, se distinguió, pues a pesar de estar herido en la cabeza y estropeado no abandonó la pieza e infligió graves pérdidas al enemigo.

Tiros en automóvil

Los partes policíacos registran la novedad de que ayer, de la una a las seis de la madrugada, en el automóvil número 50, iban muchos individuos haciendo escándalo. Uno de los pasajeros hizo disparos con su revólver por lo cual la policía trató de detenerlo, pero el chofer no hizo caso y continuó en precipitada carrera.

El trágico suceso de ayer

Ayer a las dos y media de la tarde fue encontrada muerta la joven Angela Chaves de 17 años de edad.

La menor Amparo Chaves, de 7 años dió la voz de alarma, al encontrar rígida al pie del retrete, a su hermana, con todas las apariencias de haber fallecido.

Fue levantado el cuerpo por los señores Rodolfo Guevara, Víctor Ramírez y la señorita Mercedes Chaves, quienes la condujeron a la casa.

En cuanto la policía tuvo conocimiento de este suceso, ocurrió a dar aviso al Médico del Pueblo Dr. Antonio Facio, pero antes de que llegara este facultativo se presentó el Dr. David Quirós, quien certificó la muerte.

Manifestó el Doctor Quirós la conveniencia de trasladar el cadáver al Hospital para practicarle la

Actividad de la artillería en el frente italiano

Los austriacos contienen do la doble invasión.

SAIVILLE, 8.—Informe austriaco. En Bukovina triunfamos en varios encuentros, tomando 500 prisioneros y varias ametralladoras. En Galitzia Sureste, entre Biyatine y Sodzovka, un ataque ruso con fuerzas considerables fué rechazado por los alpinos. Más al Norte, en el distrito de Kolki, la situación no ha cambiado. Nuestras tropas que operan por la comba del Styr se les oponen desde hace cuatro semanas, con fuerzas enemigas que se han aumentado en triple número y aún en quintuple. Ayer se les dió orden de retirarse de las líneas más avanzadas que estaban expuestas a un doble movimiento flanqueador, ayudado por la cooperación de los alemanes al Este de Kolki, y el heroísmo de la legión polaca cerca de Caloda; el movimiento se hizo sin que se les molestara. En el frente italiano se ha reanudado la actividad de la artillería en el distrito de Doberdo, al Este de Selz; también ha habido encuentros de infantería. Nuestras tropas se mantuvieron completamente en sus posiciones. En Valsugana, grandes fuerzas italianas atacaron el frente entre Cimadodi y Montezobio, y en todas partes los repelimos.

Las tropas alemanas de Bélgica se trasladan a contener el empuje anglo-francés.— Enérgica actividad del Kaiser.— La terquedad del Kronprinz atacando Verdún. Inminente caída de Kovel en poder de los rusos.

LONDRES, 8.—Noticias de Holanda que Bélgica está casi libre de tropas alemanas que se han llevado para contener el gran empuje anglo-francés. Las estaciones de ferrocarril, los puntos importantes y aun las grandes ciudades, vigilan los soldados viejos. La prensa de ésta publica despachos de Holanda y Dinamarca, los cuales indican el aumento de desasosiego del público alemán, debido a la ofensiva general. Se informa que el Kaiser se mantiene viajando de un frente a otro, celebrando conferencias con sus Generales y aconsejándoles contra la reducción de las fuerzas de una parte, en beneficio de otra. Telegrafió un Corresponsal que se culpa al Kronprinz por su persistencia en atacar Verdún, cuando sus fuerzas se necesitan urgentemente

sobre el Somme. El cuadro de pesimismo es completo; otros Corresponsales convienen en que el problema del alimento en Alemania se vuelve cada día más serio. El Frankfort dice que la gran pelea en que se resolverá el triunfo o la derrota, apenas ha comenzado. Despachos del frente ruso demuestran que los empujes contra el importante empalme ferrocarrilero de Delatye, Galitzia, Kovel, Volhynia y Baronovich, al Norte de las marismas de Pripst, progresan a paso firme. En Galitzia y Volhynia, especialmente los austro-alemanes, están imposibilitados de contener a los rusos que amenazan Kovel desde tres puntos. Su caída es inminente. Los informes demuestran que los alemanes pusieron en juego toda su potencia para defender Kovel, que es punto de gran importancia. Lo defendieron con desesperación, hasta que los continuos éxitos de los rusos en otras partes del frente hicieron derrumbarse las líneas. Delatyn también está amenazado por tres lados por los rusos sobre el flanco de von Bothmer, forzándole a retroceder a nuevas líneas cuyo eje es Stanislaw; de Kolo-me informan que 30 mil austriacos están cortados y cogidos en las montañas.

Importante editorial del Tages Anzeiger.— "La paz y los Hohenzollern son incompatibles".

LONDRES, 8.—El Corresponsal del New York Herald cita el editorial que publica el Tages Anzeiger, de Zurich, el cual dice: "Las noticias publicadas en Roma de los motines contra la guerra efectuada en Alemania, son probablemente tan sin fundamento como las anteriores. No es probable que se haya reunida una multitud en Potsdam, echando muertas al Kaiser y al Kronprinz. No es probable que aplaudió el letrado que decía: "Alemania libre, libre de los parásitos que la arruinan"; suponiéndolo así ni la policía lo permitiría. No se ha visto señal de una disposición de parte del ejército, de desobedecer. Sus antagonistas testifican el valor y resolución de los ejércitos alemanes". Wehlem dijo que un juego magnífico presenciara las últimas desparadas cargas en Sedán, y el mundo exclama: "Es juego magnífico leer lo que están haciendo los alemanes", y absuelve al Kaiser de estar dispuesto a poner fin a la guerra. Mas todos los verdaderos e inteligentes amigos de Alemania se sentirán agraciados si los informes italianos fuesen ciertos. La esperanza de Alemania y del mundo, es una paz permanente sobre bases justas, pero ésta no se realizará mientras Alemania apoye las ideas de Gobierno del Kaiser. La Francia destruyó a Napoleón el chico, una vez que se reveló lo que había hecho por Francia. Los alemanes tienen un asunto tan válido como los franceses. Alemania indicará su anhelo por la paz y la justicia, poniendo fin a los Hohenzollern.

Violento bombardeo en la ribera del Somme. Una incursión hasta Hamlesmoines. — Los franceses ocupan el noroeste de Hem.

PARIS, 8.—El corresponsal del New York World dice: "Debido a la esforzada actividad de los bombardeos aéreos franceses y la renovada actividad de la batería, es evidente que no se haya terminado el avance por el Somme. Se ignora hasta dónde se haya adelantado la artillería pesada que sigue el avance.

Se autoriza para decir q' no sólo los de 75 sino los cañones de calibre mayor, están listos para pulverizar las trincheras que se hallan situadas entre los franceses y Peronne, tan luego lo ordene el alto mando. El cañoneo es ya muy vigoroso, pero todavía no ha alcanzado la violencia del bombardeo preparatorio de junio; se le designa ahora para impedir el paso de refuerzos enemigos que pudieran acosar las unidades de las trincheras de la tercera línea, y también para contener los contraataques. Los aviadores prestaron valiosos servicios destruyendo los acuartelamientos situados a muchas millas a retaguardia. Aquí se interrumpió totalmente el más importante empalme que conduce al Somme; fué muy oportuno, pues hizo tanto daño que obligó a los alemanes a construir de nuevo los cincientos. Hamlesmoines queda únicamente a ocho millas distante del Cuartel General en Charleville, donde se encuentra el Kaiser. La correría causó mucho estrago, tanto moral como material. Los combates de artillería se limitaron ayer por la mañana a repeler los contraataques alemanes. El objeto de la ofensiva francesa fué tan abrumador, que no fué sino hasta la noche del miércoles que los alemanes pudieron rehacerse lo suficiente para oponer a la ocupación de la primera y segunda línea de trincheras en Clerly y Estrses; se trajo por ferrocarril una división de refresco del cuartel situado cerca de Mezieres. La apoyaron dos cansados regimientos de los cuerpos salesianos. Estos atacaron Hem, y apenas lograron poner pie firme en dos pequeños bosques al Sur del camino Clerly Moricourt. El General francés avanzó ligeramente el ala izquierda, rechazando diestramente a los alemanes y causando grandes pérdidas con la metralla y simultáneamente ocupó el bosque al Noroeste de Hem.

Siguen siendo los franceses los que sostienen con mayor lucimiento la ofensiva.

PARIS 8.—El mal tiempo ayer tarde y anoche impidió las operaciones sobre el río Somme. Ayer tarde nuestro ataque realizado de improviso en la región de Belloysaterre tuvo gran éxito. Capturamos trescientos cincuenta soldados del enemigo. Al Este de Etrees hicimos progresos con granadas de mano, penetrando en las trincheras de comunicación del enemigo y capturando cincuenta prisioneros. Al Norte de Lassy un destacamento enemigo intentó ocupar uno de nuestros puestos menores, pero le dispersamos. Al Norte de Verdún se están efectuando violentos combates de artillería, principalmente en los sectores de la colina 304, Esnes, Souville y el fuerte Danloup, pero no ha habido combates de infantería. En Lorena despejamos con granadas de mano a algunos mineros.

Los solemnes funerales de ayer en Catedral

Ayer a las 10 a. m. se verificaron en la Catedral solemnes funerales en sufragio del alma del Padre Luis Hidalgo, cuyos restos fueron exhumados el sábado del Cementerio General.

Para dichos funerales invitó la Sociedad de la Vela Nocturna, de la que fué fundador, así como de otras instituciones piadosas.

La iglesia manifestó su deseo de no aceptar ofrendas florales.

Para sufragar el valor de la lápida que irá sobre la tumba, se suplicó el envío de limosnas.

A los oficios religiosos asistió el señor Obispo semipontifical.

Numeroso público llenó las naves.

Pasadas las ceremonias del ritual fué trasladado el cadáver a la capilla del sagrario, en donde definitivamente reposará.

UNA PRINCESA DEL DOLAR QUE DESPRECIA UNA COLOSAL FORTUNA



El cable nos comunicó hace poco la noticia de que la viuda del célebre millonario americano Mr. John Jacob Astor, que se ahogó en el Titanic, había resuelto casarse con un joven comerciante neoyorquino. La viuda de Astor, que cuenta apenas 22 años de edad, acaba de contraer matrimonio, efectivamente, despreciando la enorme suma de diez millones de dólares que su marido le había asignado en su testamento con la condición de que no contrajera segundas nupcias. He aquí, pues, el caso verdaderamente exótico en los Estados Unidos, de una princesa del dólar que se casa por amor renuncia a una fortuna colosal.

La edición de hoy

Con motivo de la interrupción de la luz y fuerza en nuestras oficinas, ocasionada por un daño en las líneas de la empresa tranvillera, sale hoy este diario de cuatro planas, pues nos vimos en el caso de retirar una cantidad considerable de material.

Función transferida

La gran función que debió verificarse ayer en el teatro Actualidades fué suspendida con motivo de la interrupción de la luz. El señor Santigosa, Administrador de dicho teatro, dispuso, por el motivo expresado, transferirla para hoy, con el mismo programa. Subirá a escena la monumental película El Secreto de la X Misteriosa.

El gordo cayó en Limón

En el sorteo de la Lotería verificado ayer, resultó premiado con 25,000 colones el número 24,387, que fué vendido en Limón por don Elias Fanay. El número 09,740, premiado con 10,000 colones, fué vendido también en Limón por el señor G. C. Wendorff.

El pueblo alemán pide la campaña de submarinos

Wilson demuestra su disgusto al aceptar la propuesta de México

SERVICIO RADIOGRAFICO ESPECIAL

NUEVA YORK, 7.—Un despacho de H. Simms, corresponsal de la Prensa Asociada en Petrogrado dice que por lo menos medio millón de austriacos han sido muertos, heridos y hechos prisioneros desde que el General Brusiloff inició su avance.

ATENAS, 7.—El bloqueo de los Aliados ha sido levantado oficialmente. Se informa que ha habido desórdenes y motines en Metilene ocasionados por la carestía del pan.

BERLIN, 7.—La agitación en favor de la renovación de la campaña de submarinos se hace cada vez más intensa.

EL PASO, Texas, 7.—Los cadáveres del capitán Boyd, del teniente Adair y de siete soldados han llegado a Columbus.

La interrupción de la luz

Ayer a primera hora de la noche fué interrumpida la fuerza de la Compañía Tranvillera. El tráfico de vehículos eléctricos se vió de pronto paralizado y en muchas oficinas, en cuenta en la nuestra, se sufrió el consiguiente retraso. Algunos teatros, como el Actualidades y El Trébol, tuvieron que ver durante algún tiempo aglomerados a la puerta numerosos espectadores.

También en las casas particulares la falta de luz ocasionó algunas molestias. El servicio fué restablecido muy tarde, a eso de las 10 p. m.

Sociedades, Círculos y Centros

SOCIEDAD DE EMPLEADOS DE COMERCIO

Con motivo de acercarse la fecha en que la Sociedad de Socorros Mútuos de Empleados de Comercio ha de celebrar su reunión general reglamentaria, han dispuesto los miembros de la Directiva, celebrar cada ocho días sesiones, para poder discutir ampliamente las reformas que se van a someter a la Asamblea General de Agosto entrante, a fin de que las reformas puedan ser presentadas a conciencia.

Una reforma que demuestra la claridad con que la actual Directiva desea llevar sus asuntos, es la siguiente: "El Tesorero tiene la obligación de dar cuenta a cualquier miembro de la Sociedad en el momento en que lo solicite, del estado en que se hallan los fondos de la Sociedad".

Parece que una de las reformas hechas a los Estatutos en la Asamblea que celebraron en marzo, no es del agrado de todos los socios, y desean algunos pedir la revisión de se acuerdo, para someterlo de nuevo a una segunda discusión. Previendo que casos como este pueden presentarse en lo sucesivo, agregarán a los Estatutos otro artículo que dirá: "Las reformas o agregados que se hagan a nuestros Estatutos en Junta General, pueden discutirse por segunda vez en la Junta siguiente si así lo piden por escrito los socios indispensables para formar quorum. Una segunda aprobación, será definitiva".

El socio José J. Hernández manifestó ante la Directiva que

por su apurada situación no podía seguir cotizando. En atención a que ha sido un magnífico socio, y que por una enfermedad suya se originó la Sociedad, se dispuso hasta tanto su situación no mejorare, que sus recibos sean pagados con el fondo "Marín Rico".

La Secretaria de la Cámara de Obreros pasó una nota a la Sociedad del lugar en donde han quedado instalados, y se acordó contestarle, manifestándole los buenos deseos que la Sociedad de Socorros Mútuos tiene para su engrandecimiento.

Fueron admitidos como socios: don Ricardo Enríquez, don Manuel Emilio Mata y las señoritas Mercedes Guevara y Amelia Vargas Q.

En la próxima reunión de la Directiva se hará el sorteo de los socios que han de cesar en sus funciones, durante este año.

A las diez y media de la noche terminó la sesión.

SOCIEDAD DE TRANVILLE ROS.

En sesión ordinaria la Sociedad de Socorros Mútuos del Tranvía, acordó mandar pagar tres solicitudes de subsidios. Encomendó desempeñar las funciones de Fiscal al Primer Vocal propietario, don Ricardo Trejos, durante las ausencias motivadas del miembro señor Araya.

El Tesorero señor Flores dió cuenta del movimiento de caja durante la semana transcurrida, informe que fué aprobado.

La toma de posesión del Arzobispo Guerra

El 18 de junio se efectuó en Santiago de Cuba la entrada oficial y toma de posesión del nuevo Arzobispo Metropolitano de Santiago Ilmo. Sr. Félix Ambrosio Guerra y Tezla.

Los preparativos de la solemne ceremonia se verificaron en el Palacio Arzobispal y en la Basílica Metropolitana.

A las ocho y media de la mañana el nuevo prelado bajo palio, preciosamente revestido de los ornamentos pontificios y acompañado del ilustrísimo cabildo metropolitano, del alto clero regular y secular, de la parroquia de Santo Tomás Apóstol, por la calle de Estrada Palma, se dirigió a la Basílica Metropolitana, en donde fueron leídas en el púlpito las Bulas A-

postólicas que le confirió la dignidad Arzobispal de la Mitra Metropolitana de Santiago.

El Ilustrísimo Cabildo Metropolitano procedió enseguida a dar posesión a Su Exelencia del Arzobispado Metropolitano de Santiago de Cuba. Después se entonó solemne Te Deum, en acción de gracias a Dios, por tener de pastor a tan excelso e ilustre prelado.

A la ceremonia asistió el Ilmo. doctor Antonio Dueñas, Obispo de la Diócesis de San Miguel, en la República de San Salvador.

También estaban invitados especialmente al acto las autoridades todas, corporaciones, instituciones religiosas prensa y pueblo en general.

A LAS SEÑORAS

Al Depósito de Materiales de Jaime Carranza, contiguo a la Lechería de don Alberto González Soto, han llegado últimamente las siguientes mercaderías:

Felpudos de diversas clases y tamaños, Petates en estilos variados, Persianas, Loza y cristalería barata, Utensilios de cocina, Linoleum para pisos, Cera para limpiar pisos, Muebles y Automóviles, Polvos y Jabones para el uso doméstico, Papel Glacier transparente para vidrios, Canastas, Bombillas de luz eléctrica importadas de Noruega, las más durables, Papel de Toilette, Artículos para Baño, Surfido siempre variado de Papel tapiz, Aladín para limpiar metales, Botellas THERMOS, Jabón LUX para lavar seda y lana.

Notas Judiciales

Jesús Solís Guzmán, Ramón Solís Arguedas y Esperidión Ureña, han introducido denuncia de un terreno baldío compuesto de 150 hectáreas, sito en El Naranjo y en el lugar denominado Río de la Fortuna. La solicitud ha sido hecha ante el Juez lo de lo Contencioso Administrativo.

Ante el mismo Juzgado denuncia 50 hectáreas de terreno baldíos sitos en Pacuare, jurisdicción de, Tarrazú, Juan Pedro Venegas Quirós.

José Manuel Salas y María Esquivel Ramírez denuncian ante la misma oficina una veta de cobre en un cerro nuevo, que se halla el lugar denominado Los Pozos, cantón de Santa Ana.

A este Juzgado han introducido

María, Juana, Matilde, Angelina, Rafael y Antonio Herrera Vargas una denuncia sobre una veta de cobre, la cual es continuación de la anterior.

Un terreno baldío de 250 hectáreas sito en el caserío de La Hondura, han denunciado ante el Juzgado respectivo, por los Sres. Rafael Vargas Alvarado y cinco personas más.

En el Juzgado 2o. Civil de esta provincia se rematará a las dos y media de la tarde del veinticinco de este mes un terreno cultivado con una casa, propiedad que se halla en la nueva población de Matina.

En la Alcaldía 3a. de esta capital se rematará un juego completo de muebles de sala, a la una de la tarde del 17 de los corrientes.

Noticiero diario

de Centro América

Por telégrafo y correo

GUATEMALA

Nos informan de que próximamente será impresa en la tipografía Sánchez y de Guise la edición de la Geografía de Centro América—compendio—escrito por el Licenciado don J. Antonio Villacorta, autor del interesante libro de historia patria para uso de colegios nacionales que publicó hace poco tiempo en esta capital.

—El sábado se dispuso de cuidado la bella señorita doña Eugenia Toledo Herrarte.

—Próximamente partirá a Zapaca, en donde desempeña las funciones de Cónsul de Francia, don Alfredo Porta.

—Se halla en esta capital el señor Benjamín F. Mac Keany, procedente de Quesaltenango.

—Hubo alegrísimo festival en el Colegio Centroamericano de Señoritas, celebrando el día de días de la sub-directora y profesora de aquel acreditado establecimiento educativo, señorita Victoria Espinosa T.

EL SALVADOR

En la semana próxima pasada, el vacunador oficial del departamento de Cabañas, vacunó 122 personas de Guacotecti.

—El Ateneo de El Salvador celebró anoche sesión, a la hora acostumbrada, en el local de su biblioteca.

—En muchas de las casas de los barrios, están tapando goteras abiertas por los últimos aguaceros.

—Algunos albañiles tienen la

mala costumbre, cuando trabajan en la parte interior de las casas, de dejar destruidos los andenes con los montones de tierra.

—Antier tarde, al tomar el tren que venía a esta capital, se golpeó fuertemente una de las tibias el doctor Rochac Velado perdió el tren estaba en movimiento, y el doctor Rocha Velado, perdió el equilibrio y sufrió la caída que le ocasionó el golpe.

—El sábado se dispuso de cuidado la bella señorita doña Eugenia Toledo Herrarte.

A EL IMPARCIAL.

Han surgido dificultades entre la Municipalidad y la Compañía de Tranvías, sobre cuál deberá empedrar el trayecto de la calle del Parque de Morazán.

—Circuló el semanario "Sancho Panza" dirigido por Oviedo Cerna y Sandoval.

LA PRENSA.

El Salvador, 8.

A EL IMPARCIAL.

Arturo Ambrogio partirá para San Francisco, en donde permanecerá ocho meses; será redactor-corresponsal del diario "La Prensa".

—Cuadro reserva ha sido suprimido.

—La Compañía Hugheti Severine partió para Sonsonate.

—La Compañía tabacalera "La Morena" cambia bolsas, cromos y billetes.

—La gran rifa del automóvil se verificará hasta el once del corriente mes; los billetes sobrantes los

obsequiaron a casas de beneficencia.

LA PRENSA.

(Demorado por falta de comunicación).

HONDURAS

Tegucigalpa.—Honduras es una República que no está bien. Económicamente marcha a la ruina. Nos amenazan las compañías extranjeras. Nos acosan, y tarde o temprano veremos ese jirón centro americano convertido en casa de explotación sajona.

La costa Norte, no es nuestra. Es ajena. Es de la United Fruit Co. La compañía nos impone condiciones. El banano es tomado cuando la compañía quiere.

Por qué? Sencillamente porque la United Fruit Co. necesita el ferrocarril, porque quiere aprovecharse de la vía para comprar a precios bajos las fincas de la Costa Norte.

La ola devastadora avanza. Y nosotros, los hondureños, somos los amenazados.

¿Cómo nos salvaremos?

Que lo digan los otros pueblos de Centro América que han estado en las mismas condiciones.

NICARAGUA

El Gobierno no está aún completamente claro acerca de ciertos aspectos de la cuestión eleccionaria, relacionados con puntos de vista del Departamento de Estado. Esto no obstante, el Presidente Díaz parece que ya ha tomado resolución acerca de su política como Director de los Amigos del Gobierno.

—Nos dicen de León que uno de los jefes visibles de los Amigos del Gobierno, que estuvo allá, hizo esta declaración: "La elección está descartada de la lucha eleccionaria".

—Antier hubo cablegramas relativos a la llegada del doctor Lirias, que no será impedida de conformidad con la declaración de elecciones libres, dada por el señor Presidente Díaz.

Dice un Doctor que Hierro Nuxado Aumenta las Fuerzas de Personas Delicadas Un 200 por Cien En 10 Días

Muchas personas han sufrido horriblemente por largos años, tratando de curarse de debilidad nerviosa, desarreglos del estómago, hígado o riñones, o cualquiera otra enfermedad, cuando su verdadero mal ha sido falta de hierro en la sangre.

New York, N. Y.—En una conferencia dada últimamente por el Dr. Hebron, un especialista francés, se expresó en esta forma:

"Si la sangre de toda persona enferma se sometiese a un análisis químico, con seguridad que muchos sorprendería el descubrimiento de que un gran número de ellas carecen de hierro y que su enfermedad se debe a esta sola causa. Esto lo comprueba el hecho de que tan pronto empiezan a tomar hierro los malos síntomas comienzan a ceder. Sangre que carece de hierro no tiene poder para transformar los alimentos en la forma que requiere el organismo humano y por lo tanto el paciente no deriva de dichos alimentos la fuerza vital que le es necesaria. Como resultado de esta continúa pobreza de sangre y carencia de fuerza nerviosa las personas acaban por debilitarse en extremo, volverse nerviosas y agotarse o quebrantarse. Para tales casos es un gran error el tomar medicinas estimulantes o drogas narcóticas, que sólo sirven para producir reacción momentánea y empeorar más tarde la condición del paciente. No importa cual sea la opinión de otros, si está un-

ted débil, pálido y anémico, debe sin pérdida de tiempo someterse a la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de Hierro Nuxado tres veces al día durante dos semanas, pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí misma si ha ganado o no. Digan lo que digan, si deseamos llevarnos por hechos y no por palabras, no hay nada que adelante al hierro para dar color a nuestras mejillas y rodear nuestros huesos de carnes permanentes y saludables. El hierro es también de mucho beneficio a los nervios, al estómago y a la sangre. Las varias formas en que antes se conocía el hierro inorgánico, como tintura de hierro, hierro acetato, etc., tenían la desventaja de ennegrecer la dentadura y revolver el estómago, produciendo en muchas ocasiones más mal que bien, pero con el descubrimiento reciente de nuevas formas de hierro orgánico, estas desventajas han sido remediadas. Por ejemplo, Hierro Nuxado es fácil de tomar, no causa daño a la dentadura ni al estómago y sus resultados beneficiosos no tardan más de un tiempo razonable."

Se vende en las principales farmacias y droguerías; con toda seguridad en la de los señores: Hermanos Zeledón, Jiménez Núñez y Mariano Jiménez R., de la ciudad de San José; A. F. Pirie & Co., de Cartago y Kirkpatrick Hermanos, de Puerto Limón.

REVISTA DEL AZUCAR

Dien de Nueva York, con fecha 19 de junio:

Abrió este mercado quieto, pero sostenido dentro de las cotizaciones del cierre de la semana pasada.

El total vendido la semana pasada asciende a 200,000 sacos para los distintos puertos de los Estados Unidos 20,000 toneladas para Europa.

De Cuba en la misma fecha;

Mercado local.—Abrió este mercado sin variación.—Fletes.

Se han cerrado fletamentos desde la costa Norte para New York a 40 centavos las cien libras. Para Boston y New Orleans se cotizan a 44 y 30 centavos las 100 respectivamente.

Con motivo de estarse operando para embarcar julio, se espera alguna firmeza en los fletes, pues la demanda es más activa.

Raquitismo o desarrollo inadecuado de los niños

Durante la niñez, ya sea espontáneamente o como consecuencia de alguna enfermedad aguda, se observan ligeras aunque persistentes indisposiciones que conducen a un estado grave de salud que interfiere con el perfecto desarrollo de la criatura, y las principales causas deben atribuirse a la insuficiencia parcial del sistema suprarrenal.

Informe clínico de un reputado facultativo de Brooklyn, N. Y., E. U. A:

"El Sr. varón 4 años. Uno de dos mellizos muy raquíuticos. Ambos padecieron colitis aguda a los seis meses; deposiciones sanguiolentas durante dos semanas. Uno de los mellizos murió, y el sobreviviente pasó mucho tiempo sin que se considerara hacerle ganar en peso. Aunque se le administraba una alimentación muy estudiada, el niño no andaba, hablaba y aparentemente no entendía a pesar de tener tres años. En aquella fecha comencé a darle Secretogen Hormotone y Kinazyme en varias combinaciones; la mejoría fué extraordinaria, creció de una manera notable y ganó algún peso aun cuando se encontraba todavía flaco. Hace un mes el niño empezó a andar, habla mucho empleando frases cortas y lenguaje algo indistinto. Le gusta mucho oír leer, repite los cuentos que escucha y retiene los nombres y situaciones en la memoria. Con este resultado, como es natural, los padres están locos de alegría."

LOS COMERCIANTES CANSADOS

Nuestros productos son opoterápicos ya que la Opoterapia es el tratamiento médico científico de mayor prestigio que se conoce, pues ella constituye la última expresión, la más reciente conquista de la medicina moderna.

La Opoterapia es un método terapéutico que se vale de los agentes medicamentosos que producen los órganos y tejidos animales y los jugos extraídos de ellos.

Nuestras puertas y nuestros brazos están abiertos a la humanidad doliente y es nuestro propósito firme atender debidamente a todo el que acuda a nosotros pidiéndonos folletos descriptivos y mandándonos cinco centavos oro americano en sellos de correo de cualquier país, para gastos de franqueo, a G. W. CARNICK CO., 23-27 Sullivan St. Departamento Dr. N.º B. 7 New York, le remesaremos una cajita con muestra de HORMOTONE.

Nuestro medicamento se vende en las principales boticas y con toda seguridad en San José.—Hermann y Zeledón.

HIERRO PARA TECHOS y Materiales para Cloacas

Acaba de llegar donde

Juan Guillermo Zamora

Almacén de Música Páez y Compañía

Se han recibido las novedades para Piano, Canto, Estudiantina, Orquesta y Banda

PRECIOS BAJOS

LLANTAS DE GOMA PARA COCHES

Hemos recibido de la acreditada casa "GOODYEAR", y vendemos a los siguientes precios:

- De una pulgada de grueso, a \$ 0.80 el pie.
De 1 1/4 pulgada de grueso, a 1.00 "
De 1 1/2 pulgada de grueso, a 1.50 "
De 1 3/4 pulgada de grueso, a 2.00 "
Alambre para enlantar, a .50 cada uno

Ofrecemos un descuento de 5% cuando se nos tome cantidad. ATIENZA HERMANOS.—SAN JOSE.

A los mexicanos

Por tener que ausentarme del país, vendo un automóvil marca "HUDSON" casi nuevo, con muy poco uso. El costo es de \$ 6,500 y se dá por menos de la mitad, a plazos o como usted quiera pagarlo, siempre que dé una buena hipoteca o una buena garantía. También se cambia por una buena propiedad en San José.

Dirigirse al Apartado 256 o llame al Teléfono 542. San José.

MUESTRAS GRATIS A QUIEN SOLICITE

La "Botica Americana" deseosa de hacer ver la SUPERIORIDAD de la nueva clase de los "POLVOS LANODERMA" fabricados en esta casa, dará muestras a las señoritas que los soliciten. Así demostrarán los HECHOS y no las palabras la bondad de los

"POLVOS LANODERMA"



Esta, Después de la Comida!

LAS PILDORITAS LAXANTES "TUTOCITO"

regularizan mi digestión, el funcionamiento del hígado, me quitan los náuseas, los vómitos, la flatulencia y los atascos biliares. Tomando una después de cada comida, actúan como eficaz laxante y así curaron mi estreñimiento, que me hacía sufrir mucho.

Una pildorita TUTOCITO por la noche, promueve el apetito; tres, hacen purga, activa y suave.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO. THE TROPICAL PHARMACEUTICAL COMPANY, New York, U. S. A.

DEPOSITO:

"Botica Oriental" de don Francisco Jiménez N., "Botica del Comercio" de don Carlos Silva R., "Botica de la Dolorosa" de don Elias Jiménez. Agente exclusivo para Costa Rica: José R. Hernández.

Edgar Knorr & Co. San José - Limón GRAN ALMACEN de géneros y abarrotes Cerveza Pfaff's

Habitaciones amuebladas con todo el confort moderno

HOTEL RESTAURANT "EUROPA"

Esmerado servicio. Salones especiales para banquetes.

Punto más céntrico de la Capital. Calle Central Norte, esquina Avenida Segunda Oeste

Indicador de "EL IMPARCIAL"

10 LUNES Julio

NACIMIENTOS

Adalberto, de Francisco Herrera Brawn y Georgina Alvarado Phillips.
Daisy Marina, de Rosa Granados Chaves.
Erlinda Sulay, de Juan Chaves y Ramona Arce.
Miriana Beatriz, de Mardoqueo Montero y Margarita Mora.
Francisco Hugo, de Zacarías Zúñiga y Dolores Sosa.
Innomiada, de Josefa Carballo Alvarez.
Eugenio Raimundo, de Carlos María Jiménez Ortiz y Angélica Sancho Jiménez.
Carmen Lucía, de Ascensión González Salazar y Segunda María Gallagos.
María Cristina, de Guillermo Vargas Alpizar y Mercedes Calderón Torres.

PASAPORTES

Ela Orozco de Parraga, para Guatemala.
J. C. Zimmer, para Estados Unidos.
Mr. y Mrs. C. F. Beames, para Estados Unidos.
Doctor Emiliano Odio, para Cuba.
Celina Rodríguez e hijo, para Cuba.
Rafael Odio, su esposa doña Casimira y sus hijos Benjamín y Blanca, para Cuba.
Roberto Esquivel y su esposa doña Aracelia, para Estados Unidos.
Mr. H. Miller, para New York.
Eduardo Mora, para New York.
G. E. Summers, para Estados Unidos.
M. M. Thompson, para Estados Unidos.

DEFUNCIONES

Julio Martínez (nicaragüense), 28 años, cantón de La Merced.
Fernando Porras, 6 meses, La Uruca.
Alejandro López, 47 años, Esparta.

CORREOS

Llegaron de Limón 22 sacos de correspondencia de Estados Unidos, Gua-

temala y Panamá, y 22 de paquetes postales.

HOTELES

San José.—Geo. E. Mc. Fodder, Balboa.
W. H. Jackson, Panamá.
Mrs. Jackson, Panamá.
Helen Jackson, Panamá.
Dr. G. Fernández, Cartago.
Francés.—Frederick H. Pollard, Boston.
E. L. Bull, Estados Unidos.
Continental.—Mss. E. L. Eger, Colón.
Mss. H. Eger, Colón.
J. W. Bradley, Colón.
John Saxe, Puntarenas.
John Pach, Panamá.
Walter Keltner, Panamá.
William Kelper, Panamá.
Juan Ignacio Gálvez, Colombia.
Victoria de Gálvez, Colombia.
Julio Augusto Gálvez, Colombia.
DOCUMENTOS REGISTRADOS.

El poder generalísimo otorgado por don Luis Quiros Quiros a favor de don Fernando Goicoechea Zubiria y el de don Luis Artigas Aloy a favor de don Porfirio Góngora Umaña. El nombramiento de Curador de Salvadora o Perseverancia Rojas Zúñiga, recaído en don Rosario Mora Valverde, y la escritura de disolución de la Sociedad "Orlich & Gamboa" y constitución de la "Orlich & Hermanos".

ADMINISTRACION JUDICIAL

Vistas de ayer

Sala Primera y Sala Segunda, (no hay).
Casación.
S. Carlos Solórzano con la Municipalidad de Esparta, a la 1 p. m.

MARITIMAS

Limón, 8.—Ayer a las 2 p. m. fondo procedente de Bluefields con 2 días y 23 horas de travesía y consignada a su Capitán, la canoa nicaragüense María L., de 2 toneladas y media. Capitán Alejandro Díaz y dos tripulantes. Pasajeros: Alexander Henningsham y señora. Sin carga ni correspondencia.

Limón, 8.—Ayer a las 6 a. m. zarpó con destino a Liverpool el vapor inglés Chirripó, de 2,534 toneladas. Capitán Halpin y 58 tripulantes. Sin pasajeros. Correspondencia: 3 sacos. Carga: 48,164 racimos de bananos. Despachado por la U. F. Co.

Limón, 8.—Ayer a las 5 p. m. zarpó

con destino a New Orleans, vía Bocas y Cristóbal, el vapor norteamericano Heredia, de 3,106 toneladas. Capitán Stevenson y 100 tripulantes. Pasajeros: Luis Davidson, Edward C. Cully, Herrman Sulliger, Simón S. Stevenson, Luis Zeldón, Gustavo Pradilla. Correspondencia: 22 sacos. Carga: 835 sacos de azúcar, 10 piezas cillindros varios, 4 huacales gallinas, 2 cajas huevos, 7 bultos verduras, 1 caja linas y enchufes. Despachado por la U. F. Co.

Limón, 9.—Hoy a las 10 a. ancló procedente de La Habana con 3 días de travesía y consignado a la U. F. Co. el vapor norteamericano Esparta, de 2,108 toneladas. Capitán O. Neill y 46 tripulantes. Pasajeros: Joseph Royer, John Porter, Jesús M. Arce, Carl Whaley, José Rodríguez, Cabo Juan Medina, Vicente Blanco, Joseph Vassell. Correspondencia: 46 sacos. Carga: 31 bultos. El Capitán de Puerto, J. E. Romagosa S.

CARTAS REZAGADAS

Emilio J. Alvarado; Alicia Thomaschuesh; Ernesto Torres; José Mirambell; Débora Patiño v. de Ross; General Pedro Merentes; P. W. Boye; José María Prado; Brígida Jiménez; Alberto Olivares; Juana Arias; Marguerite Raynaud; Carmelina Benítez; Jesmita Méndez; Catalina Loria; Clea Rodríguez; Rafael Céspedes; Mercedes Araya M.; Emiliano Solano; Rieudita Ruiz; Miguel Conerillo; Clodomiro González; Amalia M. de Vargas; Ester Vindas; Dolores Zúñiga; Fermína Cedeño; Arturo Tinoco; Isidora Quesada; José Martínez G.; Manuel Guzmán; Ruperto Picado; Segunda Barrantes; Juan Chaves; Ramona Muñoz; Amelia Sequeira; Anita L. v. de Barrantes; Emelina de Rojo; Porfirio Guillén; L. N. Scott; Edward Reichmann; Ernestina Currea; José Martínez G.; Ruperto Zumbado.

San José, 7 de julio de 1916.

Tipos de Cambio

A la vista

Table with exchange rates for London, New York, San Francisco, New Orleans, Paris, Hamburgo, Italia, España.

San José, 8 de julio de 1916.

"La Puerta del Sol"

F. y E. HERRERO

CONSIDERABLE AMPLIACION DE SUS NEGOCIOS SASTRERIA Y CAMISERIA
Artículos para caballeros y niños
ROPA HECHA A LA MEDIDA

EXACTITUD EN EL DESPACHO DE PEDIDOS

Pomada Salomón

Remedio infalible para la curación de cualquier úlcera y reumatismo.
MULTITUD DE CASOS CURADOS
Fíjarse en las certificaciones que acompaña a cada caja.
DEPOSITO EN SAN JOSE: "BOTICA FRANCESA"

Propietario: Salomón Chajud.

Las Juntas de Abangares.

La medicina está patentada y las falsificaciones serán perseguidas conforme a la ley.

Juan Knohr e hijos

!!! Contra temblores !!!

Acabamos de recibir

Tela embreada MAS BARATA QUE EL HIERRO

Cigarrillos LA SUERTE

LOS CUPONES empaquetados con estos afamados Cigarrillos se pueden cambiar hasta el fin del año en curso.

Dentro de dos meses aparecerá otro Cupón cambiabile por efectivo.

REPUBLIC TOBACCO Co.--Costa Rica. Junio 20 de 1916.

EN CUESTA DE MORAS

está situada la Tintorería de Carlos Peralta

Se garantiza la más rigurosa higiene en los procedimientos

LA MEJOR

FABRICA DE SIROPES Y BEBIDAS GASEOSAS

Ofrecemos a nuestros clientes y al público en general, los productos de esta Fábrica, bien conocidos y acreditados ya por su bondad y pureza:

KOLA CHAMPANA superior y KOLA corriente sin rival.
LIMONADA verdadera y ZARZA apetitosa.
GINGER ALE y CREAM SODA excelentes.

¡Novedad! El refresco más exquisito, el refresco del día
— FIDRA CHAMPANA —
Especialidad de nuestra marca, por su gusto incomparable.
Los pedidos que se nos encomiende, serán ejecutados con prontitud y esmero.

FERNANDEZ & CAMPOS

Apartado No. 935. San José. Teléfono No. 190.

HOTEL ESPANA

Situado 25 varas al Sureste del Mercado, frente a la casa de don Luis Cruz Meza.

Excelente servicio. — Cocina española. — Cuzcos ventilados y muy aseados.

El nuevo propietario,

ISAIAS AVEDELLA.

H. MANN & Co

NEW YORK

Produce Exchange Building.

Importadores — Exportadores — Comisionistas

Reciben en consignación Productos del país.

Representante,

WM. WERCKENTHIEN.

Oficina: Frente al Royal Bank.

RHUM QUINA DEL DR. GERMAIN!

Única preparación que quita la caspa y evita la caída del cabello.
De venta en la "Peluquería Española" y Botica Oriental.

Boletín de Limón

Se encuentra ente nosotros, pasando una temporada la simpática señorita Bety Breeley.

En la finca, Mr. Arnold, pasando una temporada en unión de su señora hemana doña Elena Fernández de Espinach se encuentra la encantadora señorita Chayito Fernández.

Para Chayito y Bety, mis deseos de que se les haga su corta temporada que pasaran entre nosotros muy agradable.

Fiesta de confianza. — Anoche tuvo verificativo una, en casa de doña Elena de Espinach. El señor Alejandro Castro Dobles, obsequió a varias de sus amigas con unas melcochas y escogió la finca de Mr. Arnold donde reside la familia Espinach Fernández, la fiesta resultó encantadora, por las finezas de don Viriato y doña Elena; se bailó con una orquesta regular, terminando esta reunión con el agrado de todos, a las once de la noche. Es bueno que en este Limón se repitan a menudo otras reuniones de confianza. Reunión entre las señoras a doña Elia de Bonilla, doña Alix de Fernández, doña Esperanza de Bonilla, doña Evangelina P. de Fernández, y entre otras las señoritas S. Castro Dobles, Chayito Fernández, Niní Fernández, Bety Breeley y otras más que no recuerdo.

FESTEJOS DEL 4 DE JULIO

El lunes 3, a las cuatro de la tarde, tuvo efecto el match de Ba-

seball; el triunfo estuvo por los limonenses; 7 carreras contra 24. Llamó mucho la atención la gran carrera de Mr. Bollouin.

A las 5 de la tarde, el match de Football entre los teams de San José, Libertad y team Limón; triunfó el primero, por un goal contra nada; los dos teams trabajaron activamente por obtener el triunfo. Solamente salió golpeado el señor Castro Dobles, Alejandro, por un fuerte puntapié en el tobillo derecho. Calurosas felicitaciones para ambos teams.

EL BAILE EN LA NOCHE DEL CUATRO

Esta fué una gran fiesta social; deslizaronse bajo los acordes de una gran orquesta que dirige el maestro Fonseca, al rededor de setenta y dos parejas. Entre las señoritas, recordamos a las encantadoras María Ester González Flores, María Julia González Flores, Lelia Alvarado, María Luisa Barriónuevo, Susanita Castro, Niní Fernández, Adriana y Atilia Calvo, Ruth, Nelly y Luz Arranza, Graciela Sánchez, María Aurelia Robles, Dorita Suetz, señorita Titz, Chayito Fernández, Gabrielita Bonilla, Bety Breeley, María Prestinary, Elenita Dent, Gloria Orozco y otras más que no recuerdo. Terminó este baile a las cinco y media de la mañana reinando, como al principio, el entusiasmo y alegría que reina en casi todas las fiestas sociales que hay en este puerto.

Cronista social.

"Elixir y Polvos Antiasmáticos del Dr. Franc".

Preparaciones contra el Asma

El ELIXIR no contiene sustancias narcóticas, y puede ser administrado a enfermos de todas edades y condiciones. Ambos constituyen un remedio seguro en el tratamiento del ASMA. Preparados por

HERMAN & ZELEDON

Botica Francesa

AVISO IMPORTANTE

Arados de hierro reversibles para terrenos quebrados la mejor calidad. Máquinas "New Home". Material para cloacas.

Pida informes y precios a

RIVERA Y CIA.

Teléfono No. 11. Cartago.

Apartado 21.

ALERTA CON LAS IMITACIONES!

Advertimos al público no confundir los exquisitos puros "NACIONALES" con otros muy inferiores que se llaman de la "Nacional". LOS "NACIONALES" SON LOS MEJORES Y MAS APETECIDOS PUROS QUE SE FABRICAN EN EL PAIS. Pida usted solamente puros "NACIONALES" de

BERNARDO A. GONZALEZ & CIA.

DE NUEVO Y HASTA SEGUNDO AVISO, COMPRAMOS

DULCE

de buena calidad, en tapas o en marquetas, a razón de CUATRO COLONES CINCUENTA CENTIMOS el quintal, al contado, puesto en las bodegas del edificio que ocupó el Molino Costarricense, calle del Cementerio, esquina opuesta de la Fábrica de Candelas de D. Cesáreo García, en San José, o en las bodegas de D. José Figueredo, en Alajuela.

San José, 28 de Abril de 1916.

LINDO BROTHERS.

W. R. Grace & Co.

San Francisco :: New York :: New Orleans

:- Importadores y Exportadores :-

Agente General para Costa Rica:

F. WISS

--- Apartado 171 ---

María v. de Lines :- Imprenta -- Encuadernación -- Fábrica de Sellos de Hule -- Relieve. San José -- Cartago -- Limón

Ofrece en condiciones muy ventajosas a sus clientes el DICCIONARIO SALVAT Enciclopédico, Popular, Ilustrado, Inventario del saber humano ACABA DE PUBLICARSE. De la A a la Z inclusivas, forma diez tomos en cuarto mayor, esmeradamente impresos en excelente papel satinado, y consta en conjunto de más de 10,000 páginas, 12,480 grabados, 74 mapas a varias tintas y 515 láminas en negro y colores, representando planos, vistas, monumentos, tipos, utensilios, retratos de personas célebres, objetos de arte, etc., indispensable a cuantos hablan, leen, escriben y estudian la lengua castellana, COMPLETO, INSTRUCTIVO, PRACTICO Y ECONOMICO. CIEN COLONES, de los cuales se pagarán \$ 10.00 al ordenar la obra, y \$ 10.00 mensuales. Diríjase la correspondencia a MARIA vda. de LINES. San José.

Anuncios de Ocasión

25 céntimos cada veinte palabras o fracción. Por cada diez palabras de exceso, 5 céntimos. No se admiten inserciones por menos de tres veces.

SE ALQUILA una pieza esquinera con agua aparente para negocio de billar, barbería, sucursal de panadería, cafetería, bodega, situada en la Calle 6ª Sur, doscientas varas al Sur del Palacio de Justicia, esquina opuesta a la Pulpería de "La Tempestad". Informarán en la Calle 8ª Norte, o en el Paso de la Vaca número 253.

CASA céntrica y esquinera se desea cambiar por finca de café en buen estado, aunque no esté muy cerca a San José.—Apartado número 336.

EL MEJOR PRECIO DE PLAZA; Se compran giros tercerillos en cualquier cantidad. Informarán en la Administración de "El Imparcial".

FILATELISTAS - GANGA! A menor precio que el de catálogo se detalla una bonita colección de sellos de correo. Informarán en la Administración de "EL IMPARCIAL".

NEGOCIO.—En la Administración de "EL IMPARCIAL" se vende papel de periódicos a 10 céntimos la libra, papel blanco para carnéceros a quince céntimos libra. Cartón superior, blanco, para moldes de sastre, costureras, etc., etc. a 10 céntimos a libra. Cartón inferior calidad, propio para trabajos de polvorista, a TRES COLONES QUINTAL.

DEPENDIENTE DE PULPERIA Se necesita uno. Informes en la Ebanistería de Agustín Penón, frente al Banco Anglo.

"CHICLETS"

Es una confitura de larga duración, apetitosa, refrescante y buena para la digestión. Los "CHICLETS" son hoy día famosos en el mundo entero. Es el confite ideal.

Santiago Palacios,

PROGRAMA

de la revista que dará la Banda Militar esta noche a las 8, en el Parque Morazán.

- 1.—Lindas mexicanas, Marcha, por Presa.
2.—La Estrella de Gloria, Obertura, por Lardoux.
3.—Parada Escocesa, por Graciani.
4.—Carmen, Fantasía, por Bizet.
5.—Reina del Danubio, Vals, por Berger.

San José, 10 de julio de 1916.

El Director,

ALFREDO MORALES F.

El 14 de Julio en Puriscal

A EL IMPARCIAL.

Para el próximo 14 de julio y conmemorando la fecha gloriosa de la toma de La Bastilla, el acudido comerciante de esta plaza don Ramón Charpentier, invitará a sus amigos íntimos a un picnic en su hermosa finca de San Juan. Con tal motivo, los amigos nos preparamos para sacar la tripa de mal año y refrescar el gazuato con el sabroso espumante que por el césped rodará. Chóquela, amigo espléndido.

Edmundo Dantés

SOLO HAY UN "BROMO-QUININA" ese es el LAXATIVO BROMO-QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE está en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Lotería del Asilo Chapuá

Lista de los números premiados en el sorteo 340, verificado en 9 de julio de 1916.

Table with columns for prize amounts (e.g., \$5000, \$1000) and winning numbers (e.g., 00063, 00338, 00359).

Noticias de la guerra de fuente alemana

Guatemala. Despachado el 5 de julio. Recibido el 9 del mismo, a las 2 p. m.
Oficial alemán del 4.—Fuerzas masas enemigas atacaron cerca de Thiepval, entre Ancre y Somme y desde Mametz hasta Barleux. Numerosas bajas causadas por nuestro fuego de artillería e infantería, corresponden al gran número de tropas empleadas por el enemigo. Los ataques han sido rechazados en todas partes. Tuvo lugar un combate encarnizado en las posiciones de la aldea Buscourt; los franceses, habiéndose introducido, fueron desalojados. Hubo ataques locales del enemigo al Noroeste de Ipres, Oeste de La Bassée y Suroeste de Lens; fueron repelidos completamente.
Informe oficial francés se tiene, referente a la conquista de Thiamont, como números, respecto a prisioneros tomados en los combates de Somme; SON MENTEL.

"EL ATENIENSE"

Hemos recibido de canje El Ateniense, periódico escrito en la villa de que ha tomado nombre esa publicación. Según lo dice en su editorial, trabajará a favor de los intereses del país y en particular de las localidades de Atenas, Palmares, San Ramón, Naranjo y Grecia. Correspondemos al atento saludo del nuevo colega.

Producción nacional

Lo que llega de Sarapiquí

Durante el mes de junio pasado, según informe del Agente Principal de Policía de Sarapiquí, salieron de dicha región para la venta en las plazas de Alajuela y Heredia, 250 novillos que, a 60 colones término medio, equivalen a 15,000 colones; 100 quintales de hule a \$90.00, igual a \$9,000; 50 quintales de cacao a \$20.00, igual a \$1,000.00; 65 quintales de queso a \$35.00, igual a \$2,275.00. Lo que hace un total de \$27,625.00. Esta respetable suma es digna de tomarse en cuenta. El día que se tenga una buena vía, que no se abra muy tarde, dado el empeño que en ello tiene la Secretaría de Fomento, Sarapiquí será uno de los distritos de Heredia de mayor valía por su producción.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Sociales y Personales

Desde hace algunos días se encuentra entre nosotros la apreciable señora alajuelense doña Abigail de Rodríguez. Le deseamos grata permanencia.
—Procedente de Heredia estuvo en ésta el Ingeniero don Manuel Benavides.
—Del mismo lugar vinieron las simpáticas señoritas León.
—De Cartago llegó a ésta el Ingeniero don José A. Gutiérrez.
—Se encuentra restablecida de la operación que sufrió hace algunos días la señora esposa de don Ramiro Aguilar, Director de la Escuela de Varones No. 1.
—Salió para la ciudad de Cartago don Juan J. Freses.
—Encuétrase enfermo en San Antonio de Belén, don Santiago Zamora.
—Fue operada con feliz resultado, ayer, doña Adelaida de Escalante.
—Salió ayer con rumbo a los Estados Unidos, don Félix Echeverría.

Ingeniero Agrónomo.

El Dr. D. Benjamín Muñoz, Campesino 21, Habana, se curó con sólo cuatro pomos de PASTILLAS DEL DR. RICHARDS. Estaba nervioso y no podía dormir. He recuperado el apetito y la fuerza de ánimo.

SE ALQUILA

La casa del Canónigo don Ricardo Zúñiga. Es la mejor y más cómoda e higiénica de Aranjuez.

Para informes en la casa de don Ramón Ulloa

Local céntrico para comercio

Del primero de agosto en adelante se alquila el que ha ocupado la Ferretería Lahmann.

PAULINA C. DE LAHMANN.

JOSE ASTUA AGUILAR

— ABOGADO —

Bufete en su casa de habitación, 250 varas al Norte de la del Doctor Durán.

DE POLICIA

Por ebriedad y escándalo fue conducido a la prevención, un individuo de apellido Quesada.

—Un Monge, de apellido, fue sorprendido infraganti por la autoridad en momentos en que rompía la puerta de la casa de don Antonio Marín, y habiendo sido detenido por la policía, manifestó que lo que pretendía era sacar de dicha casa a Enriqueta Zamora, sobre la cual tiene derecho. La Zamora dijo que lo que pretende su perseguidor Monge, es matarla.

—Borbón González se llama un hombre de no muy buenas pulgas, y a quien se le mete a veces el diablo dentro del pellejo; de tal manera que al pasar frente a su casa un hombre montado en un hambriento rocínate, sin dimes ni dires le emprendió a botellazo limpio con el jinete y el caballo. La policía intervino oportunamente.

—Un hombre de apellido Sánchez Carvajal acostumbra meter el mono a los que encuentra flojos; por eso ayer al sorprenderlo un policial fulminando sus amenazas contra unos señores, lo citó esa autoridad para que en esa oficina de corrección explique el fundamento de tal modo de proceder.

Tome siempre cerveza Traube

SPECIAL RADIOGRAPHIC SERVICE

NEW YORK, July 7. — A despatch from H. Sims, the United Press correspondent in Petrograd states that at least half a million Austrians have been killed, wounded and capture since General Brussiloff began his drive.

ATHENS, July 7. — The Allies' blockade has been officially raised. Breat riots are reported to have occurred in Mitylene.

BERLIN, July 7.—The agitation for the resumption of the submarine campaign is becoming more tense.

EL PASO, July 7. — The bodies of Captain Boyd, Lieutenant Adair and seven troopers have arrived in Columbus.

WASHINGTON, July 7. — The State Department has been informed of a Russe-Japanese alliance but does not know the details of this alliance and is trying to discover whether it is a political, military or commercial alliance, or a combination of all three.

WASHINGTON, July 7.—It is authoritative-ly stated that President Wilson and Secretary Lansing have agreed that the plan suggested by Mexico for mediation be accepted although the United States would prefer to show it's good will through a direct settlement.

WASHINGTON, July 7. — Secretary Baker today authorized the discharged of all militiamen who had families dependent of them.

Teatro EL TREBOL
LUNES 10 JULIO
¡HOY! LUNES ¡HOY!
— ¡Verdadero acontecimiento artístico! —
STRATHMORE y Su Profesión Misteriosa
El Cine de mejor proyección
Moralidad -:- Confort -:- Baratura
HARINA FLECHA
Avisamos a nuestros favorecedores, que tenemos a la venta HARINA de la muy conocida MARCA FLECHA
LINDO BROTHERS SAN JOSE

TEATRO ACTUALIDADES
Unico Teatro que trabaja hoy.
Unica exhibición de "EL SECRETO DEL X MISTERIOSO"
Mañana: Martes de moda, la hermosa película "LA TORMENTA"
Precios: Luneta 0.20 Galería 0.10